

riódico de la misma capital. «Difícilmente se han conocido años en que tengan los frutos de vendaje tan elevado precio como en el actual: la uva de embarque, sobre todo, está á un tipo exagerado, bien que no le ceden los demás artículos: no sabemos á que atribuir esta circunstancia, porque partiendo del principio de que la uva viene perjudicando las viñas de algunos años á esta parte, la recolección parece ser la misma, con coarta diferencia, de los años anteriores.»

—No es solamente en Francia y en Inglaterra donde se piensa utilizar el vapor para el cultivo de la tierra y para poner en movimiento en las granjas las máquinas de trillar y demás herramientas; nuestros celosos hermanos de Cuba que poseen ingenios en aquellas perlas de las Antillas, han acudido á los ingenieros norte americanos, especialmente en Boston, para que les construyan máquinas á propósito para el laboreo de sus extensas fincas y para arrastrar á mucha distancia los carros cargados de cañas.

—Hace pocos días que M. Tusford hizo justamente ensayar en Boston una máquina locomóvil de vapor destinada precisamente para la Habana. Dicha máquina lleva con ella un rail sin fin; pero combinado de un modo particular que le permite volver sobre sí, adelantar y atrasar con igual facilidad. Se paseó durante una hora por todas las calles del espeso pueblo, haciendo un trayecto que se calcula en 7 kilómetros, con grande sorpresa de sus habitantes.

—Entre otras medidas adoptadas por el gobierno para evitar las frecuentes desgracias ocurridas en algunas minas, se ha dispuesto que se exija á los dueños de las mismas en que ocurran nuevas desgracias, que costeen la curación de los heridos y socorran á las familias de los muertos, cuando no se justifique que las desgracias han ocurrido por imprudencia de los trabajadores y no por el mal estado de la mina.

—En la noche del 12 del corriente se hallaba durmiendo en una choza y en viña de su propiedad Baltasar Gallego Burgos, de 60 años de edad, y vecino de Alhaurín el Grande. No se sabe cómo, pero se supone que casualmente, se prendió fuego á la choza, pereciendo entre las llamas el desdichado anciano. Fué imposible todo socorro, porque al parecer nadie se apercibió del fuego hasta la madrugada cuando todo estaba reducido á cenizas.

—El gobernador capitán general de Puerto Rico con fecha 29 de Agosto próximo pasado,

tarle tus respetos.

La barca se acercó: Max la tripulaba con dos marineros; llevaba un traje elegante de tul, y una red al hombro, que se disponía echar al mar. Cuando Hegó cambiaron algunas palabras de urbanidad, luego dejó caer su red, saltó a nuestra canoa, habló un instante en voz baja con Enrique, me saludó y se volvió á su barca.

—¡Buena pescadura gritó Horacio.

—Buen viaje! respondió Max; y la barca y la canoa se separaron.

La hora de comer se acercaba, y volvimos á la embocadura del río; pero el flujo se había retirado, y no tenía ya bastante agua para llevarnos al parque; por tanto nos vimos obligados a desembarcar en la orilla y seguir por la playa.

Llevamos el mismo camino que vos hicisteis tres ó cuatro noches después, en fin, entramos en la abadía; vi el claustro y su pequeño enterramiento, seguí el corredor, y al otro lado de un bosquecillo me encontré en el parque.

La noche pasó sin ninguna circunstancia notable: Horacio estuvo muy alegre, y habló de hacer ciertas mejoras para el invierno próximo en nuestra casa de París, y de un viaje para la primavera: quería llevarnos á Italia á mi madre y á mí, y tal vez comprar en Venecia uno de sus viejos palacios de mármol, a fin de pasar allí las temporadas de Car-

participa que continua sin alteración la tranquilidad pública en aquella isla, y que su estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente.

Paris 23.—Nueva-York 12.—Se ha firmado un convenio entre los Estados Unidos y la república de Nueva Granada.

S. M. el emperador Napoleon sale hoy de Paris con dirección á Lunneville, Strasburgo y Stuttgart.

—Por el vapor «Bentinck» se han recibido las noticias más recientes de Calcuta que alcanzau al 10 de agosto. Su contenido ha causado en toda Inglaterra un profundo desaliento, porque presentan la situación de la India bajo el peor aspecto que hasta ahora ha tenido y de consiguiente destruye las esperanzas que habían hecho concebir las correspondencias procedentes de Bombay. La mayor parte de lo que en estas se decía se desmiente en aquellas, y desgraciadamente todo contribuye á probar que la inminencia de la crisis porque está pasando el poder británico en aquellas regiones es cada vez mayor. Como nosotros supusimos desde luego, el suicidio de Nana Saib no es cierto, y la energía é inteligencia de este jefe, el más terrible de los insurrectos, crece y desarrolla con la importancia de los sucesos. En una marcha de cinco días, ha presentado tres batallas al general Havelock, cuyos resultados, por más que los periódicos ingleses se esfuerzen en asegurar que fueron satisfactorios para sus armas, no es posible admitir que real y verdaderamente lo hayan sido, desde el momento en que dicho general se ha visto obligado á batirse en retirada sobre Cawnpore. El movimiento retrógrado del general Havelock será, á no dudarlo, de una trascendencia que no es fácil calcular en este instante. Esplicase por los estragos que el cólera causa en las tropas de su mando y por el número considerable de heridos que consigo llevaba, según anteriormente hemos dicho, pero así como lo uno prueba la importancia de sus combates con los indios, lo otro viene á ser casi un pretesto, puesto que se invoca en cuantos puntos aparecen fuerzas inglesas. Sea de ello lo que se quiera, de todos modos lo cierto y positivo que viene á resultar es, que los sublevados demuestran mas constancia de la que se les suponia y que en todas partes llevan la mejor. Decimos en todas partes, porque también se confirma el hecho de haber perdido los

ingleses en el encuentro ocurrido en Arrah ó Arad 200 hombres, como así mismo que el destacamento que persiguió á los sublevados por la parte de Agra, después de dejar en el campo los dos tercios de su fuerza, hubo de retirarse como pudo. Añádase á esto, el levantamiento de lo que todavía se llamaba sitio de Delhi y que para nosotros dejó de serlo desde la muerte del general Barnard, anunciado con cierta reserva, muy prudente si, pero escusada si se atiende al deplorable estado en que tiempo hacia se hallaban las escasas fuerzas inglesas que permanecían al frente de aquella plaza, y preciso será convenir en que la Gran Bretaña necesita echar mano de cuantos recursos estén á su alcance no ya para dominar la formidable lucha empeñada, sino para hacer frente á ella y esperar que la fortuna corone sus esfuerzos. Entretanto, la humanidad deplorará incesantemente el carácter sanguinario y estremecedor que por lo visto anima á unos y otros combatientes. Los europeos con el objeto de imponer un saludable terror, fusilan á cuantos rebeldes cogen en sus manos, importándose poco el número de las víctimas, y estos á su vez degüellan sin piedad, no solamente á los enemigos que cogen con las armas en la mano, sino á los que, heridos ó enfermos, tienen la desventura de no poder huir para evitar una muerte segura. En la retirada del general Havelock, de que hablamos más arriba por ejemplo, Nana Saib no ha perdonado á ninguno de los infelices que con los convoyes y víveres del ejército inglés cayeron en su poder. En Segowly todos los europeos han tenido igual suerte, de modo que la India está convertida en un vasto teatro de matanzas, espectáculo horroso del que no tiene poca culpa Inglaterra, tanto por la política que siempre ha seguido allí, como por el sistema de guerra que se ha propuesto llevar adelante en la presente lucha.

—Con motivo de la caída de Rechid-Bajá, no vendrá ya á la corte de ministro plenipotenciario de la Sublime Puerta el rico armenio Diram Bey, pues escriben de Constantina que va á conferirse tan elevado puesto á otro alto funcionario del imperio. Según noticias, el nuevo candidato no es Mr. Kerkhore, también cristiano, que ha estado últimamente en Bruselas, sino un musulman del antiguo régimen. Si, como se cree, emprende pronto su viaje á España, habrá en Madrid el próximo invierno una embajada turca con todos los caracteres especiales que distinguen á las demás que se hallan establecidas en Europa.

—Muy bien, dijo Horacio: alá vamos.

—Sin embargo, repuso Max dirigiéndose á mí: yo no sé si ahora podremos cumplir nuestra promesa, pues esta cacería es demasiado dura para que la señora nos acompañe.

—Tranquilízate, señores, me apresuré á responder, yo no he venido aquí para ser un obstáculo a vuestros placeres: id, y yo guardaré la fortaleza en ausencia vuestra.

—Ya lo ves, dijo Horacio; Paulina es una verdadera castellana de los tiempos pasados. Verdaderamente no le faltan mas que un séquito y pajes, pues ni siquiera tiene doncella, habiéndose quedado en el camino la suya, que no estará aquí hasta dentro de ocho días.

—Por lo demás, dijo Enrique, si tuquieres quedarte en el castillo, nosotros te escusaremos para con los insulares; nada mas fácil.

—No, respondió con viveza el conde; oírdais que soy yo quien mas comprometido está en la apuesta, y que es preciso que la sostenga en persona. Ya os lo he dicho, Paulina nos escusará.

—Enteramente, dije yo; y para dejarlos en toda libertad, me voy á mi aposento.

—Allá iré yo dentro de un instante, me dijo Horacio; y acercándose á mí con encantadora galantería, me condujo hasta la puerta y me besó la mano.

Se continuará.

—Las Cámaras de Suecia y Noruega han votado unánimemente la regencia del príncipe heredero Carlos Luis durante la enfermedad de su augusto padre, conforme á lo prevenido en la Constitución de la monarquía.

—Según las últimas noticias de las Antillas, el presidente de la república de Santo Domingo, Baez, que había sucedido al general Santa Anna, ha caído á su vez, y para evitar el caer en manos de los sublevados, se embarcó en dirección de San Tomás, capital de la isla dinamarquesa del mismo nombre, una de las Virgenes. La revolución ha sido completa en la república dominicana. El 7 de Julio próximo pasado en Seyhó, el 8 en San Yague, y el 10 en Puerto Plata, y se creyó des de luego que tenía por objeto llamar á Santa Anna, que se halla desterrado. Sin embargo, el desarrollo del movimiento no ha sido tan lisonjero como se prometían los partidarios del general precipitado; muy al contrario, D Domingo Mayor, joven de 32 años, se ha visto primero á la cabeza del nuevo orden de cosas, y luego nombrado presidente.

—La escuadra francesa salió en la mañana del 21 del puerto de Barcelona, con rumbo a Tlon. Los marineros franceses deben llevar, adonde quiera que vayan, muy gratos recuerdos de la capital del principado catalán. Los obsequios que allí se les han tributado son infinitos. Paradas, convites, funciones teatrales, iluminaciones: nada de lo que pudiera serles grato se ha dejado de hacer. Hasta el clero ha tratado de agasajar á los marineros extranjeros: el dia 19 el almirante Trehonart, acompañando de varios jefes y oficiales de la escuadra, pasó á la Santa Iglesia, donde fué recibido y obsequiado por S. E. Ilma. el Sr. Obispo y el Cabildo Catedral. El Exmo. Sr. Capitán general acompañó también al Sr. Almirante, el cual examinó con la mayor detención el templo y las reliquias que se guardan de Santa Eulalia. Por su parte los marineros franceses se han mostrado altamente dignos de tales obsequios. La noche anterior á su partida se celebró un gran banquete en la fonda de las Cuatro Naciones.

—También el mismo dia 21 se embarcó á bordo del vapor Croningen, que esperaba anclado en el muelle de Valencia, el príncipe de Orange. S. A., como tenemos dicho, vuelve á su país sin visitar como deseaba, por la premura del tiempo, á Barcelona, Tarragona y las Baleares, hallándose sumamente reconocido por los obsequios que en estos tres puntos se le tenían dispuestos.

—Las Tullerías. Este edificio, unido ahora con el Louvre, constituye el palacio mas grande del mundo. Desde el extremo del jardín de las Tullerías (junto á la plaza de la Concordia,) hasta la plaza de Saint-Germain de L'Auxerrois, ocupa la extensa superficie de 436,280 metros. Principióse la construcción del Louvre el año de 1204 con la torre denominada Lupara, de suerte que hasta su conclusión han transcurrido 653 años. Segun datos oficiales, empleáronse para el establecimiento de este nuevo palacio 260,000 metros cúbicos de piedra de diferentes clases, procedente en su mayor parte de las canteras que existen en las cercanías de París; mientras que el material para las 118 estatuas y 90 grupos, que adornan al nuevo palacio del Louvre, se llevó de las canteras de Saronniere, Coufians, Saint-Honorine y Vergelet. A todas las obras de escultura se le ha dado una capa de calisilicato, para preverlas contra las influencias atmosféricas. El alero ó armadura del tejado, es todo de hierro. Para la cúpula del pabellón del reloj invirtieronse 51,000 kilogramos de plomo prensado, 11,000 kiló-

gramos de plomo sencillo y 1,600 de hierro, resultando, pues, para esta cúpula sola, un peso de 63,600 kilogramos de metal. Esto se concibe, sabiendo que solamente las cuatro coronas imperiales, con sus correspondientes adornos, pesan hasta 21,000 kilogramos.

—Hace algún tiempo dimos cuenta a nuestros lectores del útil invento de un buque que podía permanecer sumergido por algún tiempo, sin que peligrase la vida de su tripulación.

En el primer ensayo que se hizo en New York del barco submarino inventado y perfeccionado por el señor Alejandro Lambert, este ilustre ingeniero, acompañado de tres marineros, bajó al barco cuyos costados se cerraron herméticamente. A una señal del comodoro Salter, comenzó á submergirse el barco lentamente, hasta la profundidad de cuarenta pies, empleando 10 minutos hasta tocar el fondo. El intrépido ingeniero debía permanecer una hora debajo del agua; pero el comodoro juzgó suficiente el espacio de 25 minutos, é hizo la señal conveniente para subir á flote. Dos minutos y medio después de hecha la señal, volvía á aparecer el barco á flor de agua. Refieren los marineros que mientras permanecieron debajo del agua no dejaron un momento de ver con la mayor claridad, de respirar y accionar sin la más leve molestia. Se asegura que el señor Lambert hace construir varios de estos barcos para servirse de ellos en la pesca de las perlas.

—El mormonismo, el filibusterismo, la inseguridad individual, la inseguridad de la propiedad, la ley del mas fuerte, *Judge Lynch* y otros desórdenes sociales que manchan la república norte americana, y que están llamados en un término mas ó menos lejanos á disolverse, prueban hasta qué punto abusa el hombre de las cosas mas sagradas, y los estravios á que condace el corazón humano abandonado á sí mismo, y sin otra ley que lo dirija mas que sus propias pasiones. Solo en los Estados Unidos, que si es verdad que hacen enormes progresos materiales, no lo es menos que la corrupción devora su seno, solo en los Estados Unidos se dá al mundo el espectáculo incalificable de abrir una suscripción en favor de una clase cuyo oficio no es otro que el robar y saquear las demás naciones. Cuando una nación se falta á sí misma hasta el punto de cobijar con su manto y proteger á hombres á quienes la sociedades civilizadas proscriben y degradan con el nombre de piratas, esta nación está juzgada. El meeting de New-York, en favor de Walker y sus secuaces, aunque no ha dado ningún resultado no por eso deja de añadir un lunar mas á la Gran República.

Pero todos estos escándalos no son nada en comparación del que denuncia en estos momentos la imprenta inglesa. El mormonismo, el engendro mas monstruoso que ha aparecido hasta ahora entre los yankees, ha llegado á ser intolerable, no solo para los Estados Unidos, sino para el mundo entero. El gobierno de la república se ha convencido al fin del grande error que ha cometido tolerando tan largo tiempo la presencia de este feo pecado en el Estado de Utah, bien se considere bajo el punto de vista político, religioso ó militar. Su negligencia en poner fin á este desorden social es verdaderamente lamentable. Ha sido necesario que se haya colmado la medida, que todos los hombres sin distinción de clases ni países levanten su voz contra esta violación de las leyes divinas y humanas, que su autoridad haya sido hollada, y que estos brutales sensuallistas hayan adoptado el sistema de hacer proselitos de los partidarios de Mahoma, para que se haya decidido al cabo á tomar medidas para la disolución de esta sociedad de oran-

gutanes. Desgraciadamente las fuerzas que se han enviado contra Brigham Young son insuficientes, y la civilización tendrá que sufrir aun por espacio de un año esta abominación.

—Después del proceso Voineau, otro crimen de horribles detalles se ha sometido al fallo del tribunal de justicia de Orán.

Una desgraciada española, hourada y digna madre de familia, la señora Llorca, al regresar á su quinta de vuelta de San Andres de Mers-el-Cebie, fué detenida en el camino por una horda de malhechores, quela hicieron sufrir el ultimo de los ultrajes, y fué cobarde mente asesinada después de haber visto matar á su presencia á su hijo, de edad de doce años; este joven testigo, podría descubrir á los asesinos, y se desembarazaron de él asesinándole; dudando después de su muerte, le atravesaron el cuerpo á puñaladas. El marido y padre de las dos víctimas, inquieto por su tardanza, fué á buscarlos por si mismo y halló los cadáveres decapitados y mutilados.

Declarados culpables sin circunstancias atenuantes los cinco árabes, han sido condenados á la pena de muerte. La ejecución se hará en una plaza pública de Orán.

—El último censo practicado por las autoridades inglesas arroja los datos siguientes:

En 1816 encerraba Delhi 26,611 casas y 9,945 tiendas, en su mayor parte sin pisos superiores; 261 mezquitas, 188 templos, una capilla y 198 escuelas. El vecindario constaba de 137,977 almas, entre ellas 69,738 hombres y 68,239 mujeres. Familias cristianas había solamente 90 con 327 individuos; mahometanas 14,768 y 19,237 indias. Los 13 pueblos del término de Delhi contaban en 1847 22,302 habitantes. Desde aquella época no hubo ya recuento alguno.

—Las últimas noticias de Roma dan como seguro el nombramiento de dos cardenales para la iglesia española.

Gacetilla.

—PROCESION.—Esta tarde á las cinco y media será trasladada á su hermita desde la iglesia parroquial de S. Pedro la imagen de Ntra. Sra. del Socorro por la estación acostumbrada. Si el tiempo lo permite no faltará en toda ella bastante concurrencia.

—LO CELEBRAMOS.—La *Gaceta* del 24 confirma los rumores que habíamos ya consignado en nuestro periódico acerca de la presentación del Sr. D. Francisco de Paula Benavides, dean de esta Santa Iglesia Catedral, para la silla de Sigüenza. Las eminentes cualidades personales de dicho Señor hacen que la noticia haya sido recibida con unánime aplauso por cuantos tienen el gusto de conocerlo.

—LOTERIA.—Ninguno de los 24 premios mayores de los 1,100 que comprende el sorteo celebrado el 24 del actual ha correspondido á la administración de Córdoba. Otra vez será.

—VENGA MI LINTERNA.—¿Por qué se apagan todas las noches poco después de las diez los reverberos de la plazuela de S. Nicolas de la Villa? El alumbrado en aquellos sitios tiene desgracia.

—MANADA SINGULAR.—Un andaluz hizo á un amigo suyo la siguiente manda: «Item, lego á mi muy querido N., una fanega de tierra en tal parte, y si le parece poco que ahonde.»

—VACANTES.—En tal estado se hallan las escuelas de niñas de Gnadalcázar y Santa Eufemia, dotadas con 1,334 rs., alquiler de casa y retribuciones. Las aspirantes podrán dirigir sus solicitudes hasta el dia 10 de Octubre próximo.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Cosme y S. Damiano, mártires.
Mañana. S. Adulfo y compañeros, mártires de Córdoba.

Los Santos Cosme y Damiano, árabes, se dedicaron al estudio y profesión de la medicina, valiéndose de este medio para ejercer su caridad y hacer grandes conversiones. Dios bendijo su buen deseo y los doctores del don de hacer milagros. La fama de estos santos médicos llegó a la corte de Diocleciano, que dio orden para que los prendiesen. Presentados los dos hermanos al Prefecto de Egea, y hecha su profesión de fe les mandó aplicar la tortura, luego ordenó los arrojase al mar, los echaran al fuego y los asesinase, saliendo ileso de todos estos suplicios, hasta que por último murieron degollados en el año 283, juntamente con sus otros tres hermanos.

Hoy reza la iglesia de Dominica, con rito semidoble y color verde.—Mañana de S. Adulfo y compañeros mártires, con rito doble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia de la Casa de Maternidad.—Mañana en la parroquial de S. Miguel.

En la dicha iglesia de la Casa de Maternidad se celebra hoy una solemne función en memoria y aniversario de la gloriosa muerte de S. Vicente de Paul, por las hermanas de la Caridad de la expresada casa, en la que predicará el Sr. D. José Cortés y Sánchez, Canónigo de la Sta. Iglesia Catedral.

En la iglesia parroquial de S. Pedro se celebrará hoy a las diez una solemne función a Ntra. Sra. del Socorro, en la que predicará el Sr. Dr. D. Francisco de Golmayo, Canónigo Magistral de la Sta. Iglesia, debiendo ser trasladada la imagen de Ntra. Sra. a su ermita, a las 3 y 1/2 de la tarde.

Mañana primer día de Novena a María Sma. del Socorro, en su hermita, a las oraciones.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Socorro, en su hermita.—Mañana Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letra, Amparo, Alegría, Jesús Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén y postores en el Alcazar viejo, hermita de los Spos. Patrones, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 23 de Setiembre —3 por 100 consolidado a 59,40 y el diferido 26,75.

CORDOBA.—Precios de los granos el dia 23 Trigo de 63 a 67. Cebada de 30 a 40. Habas a 40. Aceite dentro de la ciudad a 30; id en los molinos a 41. Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 50 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 50 a 67. Cebada de 33 a 34. Aceite en la Calzada a 46, para consumo a 32.

MALAGA.—Trigo de 54 a 80. Cebada de 28 a 34. Maiz de 42 a 48. Garbanzos de 129 a 180. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 59 a 69 rs.; Cebada de 35 a 37. Habas de 52 a 54. Aceite a 37.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la soya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera. Antequera, Benalmádena, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernández, Rincón y Montemayor.) Entrada todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIEBRA POR ESPIEL.—Entre todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos. Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobujona y la suya, y la de Ojeo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

GARRUAJE DE CÓRDOBA A ESPIEL Y BELMÉZ.—Sale de Córdoba los Lunes y Jueves a las cinco de la mañana y de Belmez los Martes y Viernes a las dos de la tarde.

Está dispuesto para asientos y encargos a precios muy arreglados.

Se administra en Córdoba, posada de Santa María

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 4 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

De Córdoba á	Bna Int. Omb.
Cuesta del Espino.	30 4 5
Fernan-Núñez.	45 10 8
Montemayor.	13 12 9
Portichuelo.	18 14 11
Montilla.	20 16 12
Aguilar.	23 18 14
Monturque.	28 22 17
Lucena.	53 26 20

—DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CÓRDOBA Y LUCENA.—Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo.

La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 á cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba á	Bna Int.
Cuesta del Espino.	4 5
Fernan-Núñez.	8 7
Montemayor.	9 8
Portichuelo.	10 9
Montilla.	12 10
Aguilar.	14 11
Monturque.	16 15
Lucena.	19 16

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de traspasos y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera á precios convencionales.

—CARRIOS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA.—Desde 1 de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la mañana y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos á precios convencionales: Despachos: En esta Ciudad por su dueño Carrera del Puente número 70, en Antequera la parroquia de la Castaña por D. Antonio Fernández.

—ÚNICOS CARRUAJES FÍSOS Y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA.—Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sábados: se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos á precios convencionales: Despachos: En esta ciudad por su dueño Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

—CARRUAJES ACCELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Polícarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CÓRDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro para este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

Avisos.

—PIANO. Se vende un piano en el mejor estado de servicio, con muy buenas voces, que costó 7000 rs. de la fábrica de Collard y Collard de Londres, y que se dará muy arreglado. Se halla depositado en la calle del Duque núm. 1.º donde se tratará su ajuste, y dará razón de sus buenas cualidades el profesor D. Emilio Anchorena.

—PIANOS EN VENTA. Acaba de llegar de paso por esta población un comisionado de una de las mejores fábricas de pianos: hay dos de éstos del mayor gusto y solidedad, madera palo Santo y de tres cuerdas por piano, máquina montada en latón y de doble movimiento. Se darán con ventaja atendido su mérito, y se advierte estarán poco días. La persona que guste verlos puede verificarlo en la calle de Carreteras núm. 21 de once a una por la mañana y de 4 a 6 por la tarde.

—ALEJUNBRA. Un devoto ha regalado á la Iglesia de S. Cayetano una Ali-

sombra, para que la persona que quiera servirse de ella por horas ó días deje una moneda para el culto de dicha iglesia, donde ha de permanecer.

—LOTERIA. En el Estanco de Sta. Ana se espenden billetes de la Lotería moderna, y jugadas sueltas de la primitiva.

—VENTA. Se vende en subasta privada que tendrá efecto el dia 30 del corriente mes, de de las 11 á las 12 de su mañana, el aprovechamiento de la bellota de la hacienda de la Campinuela baja, propia del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte, en los siguientes términos:

Se permiten entrar hasta 200 cerdos grancieros en 2000 rs. y 25 de vara en 4687 rs.; no admitiéndose postura menos de dichas cantidades, y bajo las condiciones que están de manifiesto en la Secretaría de dicho Sr., en Córdoba, calle de la Justicia, núm. 7.

—MOLINO. En el molino harinero de S. Lorenzo se ha establecido una piedra para moler toda clase de semillas pardas.

BAZAR DE CAMAS INGLESES.

SAS EN CÓRDOBA, CALLE DE LA LIBERTAD, N° MÉTROS 59 y 60. Gran depósito de camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates, grades para mosqueteros y colgaderas a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros. Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas.

Teléscopio superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Arnes de hierro dulce, fuertísimos, para guardar dinero y pañuelos, aseguradas de luego y de ladrones.

Antejos y gemelos superiores de teatro.

Bombonas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Bridas, bocados, riendas, buzas, almohazas, bañeras, espolines, sillas-galazos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas, de un cañón corto que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con misiles con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con misiles con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atcarlas.

Tableros superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hales negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Tableros superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelo de salas, galerías, comedores.

Chillas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estanadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocinar en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, lecheras, chocolateras, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupideras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Relojes superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadianas superiores con sus piedras.

Jabón superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la exposición de Londres.

Palas de hierro y acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Vaños de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mujeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania expuestos en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores Pando, Acha y Compañía, dueños del dicho Bazar Inglés en Sevilla, donde encuentra un gran surtido de mas de mil camas.

—PAPEL PAUTEADO. En el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1, se hallará de todas reglas por mayor y menor.

TEATRO.

Funcion 8.º de abono para hoy.

El grandioso drama titulado: Guzman el Bueno.—El baile nominado: La Perla de Andalucía.—Terminando con un divertido Fin de fiesta.

A las 8.

Por las secciones anteriores.

A 3 rs.

CORDOBA.—1857.

Imprenta y Litografía de D. Fausto García Teus, Editor.